

Morales se confiesa autor de asalto en el caso del diamante

5-13-82-2

Por JOHN KATZENBACH
Redactor de El Miami Herald

Poco antes de la medianoche del 18 de julio de 1967, Herman "Hy" Gordon, comprador de joyas robadas y principal figura del sensacional robo del diamante conocido como "Estrella de la India", fue herido de bala en la cabeza por "dos hombres hispanos", en lo que fue descrito a veces como robo, otras como agresión de un malhechor profesional.

Gordon sobrevivió al ataque. Su agresor nunca fue identificado.

Hasta el miércoles.

En declaración jurada ante los abogados defensores que representan a las 41 personas acusadas en el caso de la investigación estatal de narcotráfico conocida como Tick-Talks, Ricardo Morales Navarrete "El Mono", ex espía y ex terrorista convertido en informante de la policía, confesó que él fue quien disparó contra Gordon en una oscura calle suburbana.

Morales informó al abogado de la defensa Kirk Munroe que él disparó la bala calibre 22 que penetró en la cabeza de Gordon, detrás de la oreja, y salió por la mejilla.

Cuando Gordon fue entrevistado por los detectives mientras se recuperaba en el hospital, dijo que conducía su Cadillac color turquesa cerca de 10 Ave.

MORALES del N.E. y la calle 87. Gordon contó que "dos hispanos" le mostraron una chapa. Gordon pensó que eran agentes de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), pero entonces, dijo Gordon a la policía, escuchó que uno le



MORALES

dos después fue baleado.

Durante su declaración jurada, Morales hizo un relato diferente.

Morales informó al abogado Munroe que él se hallaba en compañía del jugador profesional Frank "Lefty" Rosenthal — al que había servido en varias ocasiones, afirma Morales, colocando numerosas bombas en Miami durante la sangrienta "guerra de los corredores de apuestas" en 1967 — en una reunión con Gordon.

Morales agregó que después que Gordon y Rosenthal discutieron, él sacó su arma y disparó contra Gordon.

Lo que aún no se ha aclarado es el botín que la policía descubrió después en el baúl del auto de Gordon, que estaba atestado de monedas, algunas de gran valor. Gordon fue abandonado desangrándose en la calle, con cerca de \$1,700 en efectivo en los bolsillos.

Gordon sobrevivió la herida, aunque ahora tiene que usar un parche negro sobre su ojo derecho, pues quedó tuerto a consecuencia de la herida de bala.

En una ocasión, Gordon fue descrito por la Oficina Federal de Investigaciones como principal traficante de joyas robadas de la nación, así como mediador que ayudó a devolver el famoso diamante "Estrella de la India" al Museo de Historia Natural de Nueva York.

Gordon falleció de un ataque al corazón en noviembre de 1970, en el Hospital de Atlanta, a donde fue conducido tras sufrir una apoplejía en la Prisión Federal de Atlanta. Cumplía entonces 10 años de cárcel por haberse encontrado joyas robadas en su poder. Gordon se llevó con él a la tumba la mayoría de sus secretos en torno a las principales bandas internacionales de ladrones de joyas.

La confesión de Morales, según la cual fue él quien hirió a Gordon, no es sino la más reciente de una serie de revelaciones hechas a los abogados de la defensa en el caso Tick-Talks.

Morales ha reconocido haber colocado bombas en Miami, y ha identificado a policías metropolitanos y de Miami en funciones como agentes corruptos. Asimismo admitió haber dado muerte a un activista anti castri-